

**Freie  
Demokraten**

Steinbach **FDP**



An  
Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Jürgen Galinski  
Gartenstraße 20  
61449 Steinbach (Taunus)

Steinbach (Taunus), 15. August 2024

Die Fraktionen von FDP und SPD in der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Steinbach stellen folgenden Antrag zur kommenden Stadtverordnetenversammlung am 02.09.2024:

**Betreff:**

Antrag zur Ausweitung der Leon-Hilfe-Inseln im Steinbacher Stadtgebiet

**Antrag/Beschlussvorschlag:**

Der Magistrat wird beauftragt, Gespräche mit dem Steinbacher Gewerbeverein und mit den Gewerbetreibenden selbst zu führen, um mehr Leon-Hilfe-Inseln im Steinbacher Stadtgebiet zu etablieren. Dabei soll eine maximale Ausreizung erreicht sowie die Steinbacher Kindergärten miteinbezogen werden.

Durch die Einbindung einer größeren Anzahl an teilnehmenden Geschäften und Betrieben soll sichergestellt werden, dass durchgängig genügend Leon-Hilfe-Inseln verfügbar sind, auch wenn einige Geschäfte aufgrund von unregelmäßigen Öffnungszeiten geschlossen sind.

**Begründung:**

Die Leon-Hilfe-Inseln in Steinbach haben sich als wertvolle Anlaufstellen für Kinder in Notlagen etabliert. Diese Inseln bieten Kindern eine sichere Zuflucht, wo sie Hilfe und Unterstützung finden können. Wir stellen mit Besorgnis fest, dass die aktuelle Anzahl sowie die Verfügbarkeit der Leon-Hilfe-Inseln in Steinbach nicht ausreichend ist. Die Gewerbetreibenden, die bisher als Leon-Hilfe-Inseln dienen, sind aufgrund unregelmäßiger Öffnungszeiten nicht immer konstant erreichbar. Dies mindert die Wirksamkeit und Zuverlässigkeit dieses wichtigen Projekts. Die Leon-Hilfe-Inseln sollen dazu beitragen, Kinder in bedrohlichen Situationen Hilfe zu leisten und sie davor zu bewahren, Opfer von Straftaten zu werden. Durch die Präsenz der Hilfe-Inseln wird das Selbstbewusstsein von Kindern im öffentlichen Raum gestärkt und das Sicherheitsgefühl von Eltern und Kindern erhöht. Kindern wird auch bei den kleinen „Notfällen im Alltag“ geholfen, sei es durch die Nutzung der Toilette oder die Bereitstellung eines Telefons. Die Hilfe-Inseln fördern die Entwicklung einer sozialen Verantwortung füreinander und die Zivilcourage nach dem Motto „Hinschauen statt Wegschauen“.

Durch die Erhöhung der Anzahl und Zuverlässigkeit der Leon-Hilfe-Inseln leisten wir einen bedeutenden Beitrag zur Sicherheit und Unterstützung der Kinder in Steinbach. Die Umsetzung dieses Antrags wird die Präsenz und Verfügbarkeit der Hilfsangebote für Kinder in Notlagen verbessern und somit das Sicherheitsnetz für die jüngsten Mitglieder unserer Gemeinschaft stärken.

**Finanzielle Auswirkung:**

Keine

Mit freundlichen Grüßen

Kai Hilbig  
Fraktionsvorsitzender

Moritz Kletzka  
Fraktionsvorsitzender